



大六小だより

平成30年11月30日
練馬区立大泉第六小学校
校長 西野 國子
12月号

教育目標 すすんで学ぶ子 思いやりのある子 たくましい子
自律

校長 西野國子

私が1年生を担当したときのことで。

運動会の最中、雨が降ってきたのでお母さんが児童席にいたA君に傘を差し出しました。するとA君はこう言いました。「僕はいらない。だってぼくだけよくてもクラスみんなに傘がないもの。」お母さんは自分がとても恥ずかしいと思ったそうです。また、冬休みの宿題におうちでのお手伝いがありました。A君がとてもよくやったのでお母さんが「先生に頑張ったことを伝えてもいい？」と聞きました。A君は「うん。伝えなくても先生はちゃんと分かっているから大丈夫。」と答えた、と知らせてくださいました。私はA君の自律した考え方に唸りました。1年生のA君に大人が大いに学ばせてもらったのです。

「怒られなければいい」「怒られるからやめる」というのは他律です。「〇〇くんがしたから」「〇〇さんもやっているのにどうして自分だけが怒られるのか」という子供たちの言い分をよく聞きます。自分を振り返り、どうすれば良かったのかを考えられる自律した子供たちになってほしいです。そのためには、まず、私たち大人が襟を正していきたいです。

12月3日から一週間「お手伝い大作戦」があります。詳しくは別途配布の便りでご確認ください。ご協力お願いします。また、12月7日に「本の楽しさについて」の講演会(10:40～)があります。保護者の方も是非ご来校下さい。

12月の行事予定 ※今月も予告なしの避難訓練があります。

月	火	水	木	金	土
11/26	27	28	29	30 音楽朝会 ふれあい月間終	1
3 なわとび集会 連合音楽鑑賞教室(5年) なわとび旬間始(~14日)	4 4時間授業 (1年2組は研究授業の ため5時間授業)	5 社会科見学(6年)	6(特) 安全指導	7 講演会 3校時 体育館 (各学年だより参照)	8 土曜授業公開日
10 全校朝会 委員会活動	11(特) 保護者会(1・2年) 教育相談日	12	13(特) 保護者会(3・4年) 教育相談日	14(特) 保護者会(5・6年) 教育相談日	15
17 全校朝会 クラブ活動	18	19 クローバー給食・遊び	20(特)	21 音楽朝会	22
24 振替休日	25(特) 終業式 大掃除 5時間授業	26 冬季休業日始	27	28	29
31	1/1 元日	2	3	4	5
7 冬季休業日終	8 始業式 登校指導 4時間授業	9 登校指導 身体測定(6年) 4時間授業(1~4年) 5時間授業(5・6年: 委員会活動)	10(特) 登校指導 安全指導 身体測定(5年)	11 ペースランニング集会 身体測定(4年) ペースランニング月 間始	12 土曜授業公開日 校内書き初め展始 情報モラル講習会 (5年)

展覧会を終えて

図工専科 吾妻 彰

先月11月9日・10日、二年に一度の展覧会が行われました。今回は「つくりだそう 夢の世界 ～自分のおもいをこめて～」というテーマで体育館が夢のような、不思議で、すてきな空間になるように、一人一人の作品づくりや展示、飾り付けなどを工夫しました。

どの学年の子供たちも、自分のいろいろな考えや、おもい、願いを作品にしっかりこめて表現していました。なかにはつくる時間が足りず休み時間ごとに図工室にやってきて、少しずつですが完成に向かった子もいました。また、学校だけでは間に合わなくて家でも材料を用意してつくってきてくれた子もいました。時間を自分で考えて補い、材料を自主的に考えてつくってきたり、用意してきたりすることが、とてもうれしかったです。慣れない道具や材料で少しけがをしてしまった子もいましたが、次からは注意深く、用心して道具を上手に使っていました。テレビやゲーム、スマホやパソコンなどが普及する便利な現代において、いろいろな自然の枝や板、粘土や砂、紙、布、針金、アルミホイルなどのいろいろな素材を触り、道具の使い方や技法を覚えて、自分の形にしようと奮闘する貴重な体験ができる図工の時間でした。

展覧会では完成した作品を展示しましたが、つくっている途中の思考錯誤しながら悩んで、試して、いろいろなことにチャレンジしている熱中している姿もとてもすてきでした。家に作品を持ち帰ったら、大変だったところ、工夫してがんばったところなどをぜひ聞いてあげてください。

今回の展覧会での作品づくりや、飾り付けなどの準備などを通して体験したことをこれからの図工で生かして、またすてきな作品をたくさんつくって欲しいです。

5年生の紹介

5年学年主任 徳富 謙一

9月、運動会。休み時間も「南中ソーラン」の曲を流して教室で練習しました。各自の思いを表現した「ソーランTシャツ」、クラスの絆、団結の気持ちを表した大漁旗もつくりました。10月、下田移動教室に向け、係に分かれて活動しました。総合的な学習の時間の「ズームイン下田」では、下田について調べ活動をして、まとめでは新聞を作りました。移動教室を通して友達の新しい面をたくさん発見し、より友達との絆が深まりました。11月、展覧会。体育館が子供達の作品で美術館のような空間になりました。2学期は、毎月大きな行事があり、取り組むのは大変でしたが、各行事にしっかりと取り組み、充実の秋となりました。

地域とのかかわり

3年学年主任 吉田 啓伸

9月の始めにまいた種が立派な練馬大根に育ち、ようやく収穫することができました。夏休み前の7月に土作りをしたところから数えると、4ヶ月かけてようやく1本の大根が育つということです。

3年生は永井農園での体験を通して、農家の方の苦勞を学ぶことができました。今回体験できたのはほんの一部で、それまでの準備や日々の管理は永井さんがしてくださいました。地域に住む方に支えられて学習できる有り難さを感じることができたのではないのでしょうか。今後たくあん漬け、昔の暮らしの様子・・・まだまだお世話になりそうです。



全国学力調査結果（追記）

6年 川上 功一

	理科	物質	エネルギー	生命	地球
大六小	66	63.7	61	80.2	55.3
全国	60.3	59.8	53.1	73.6	49.5
東京都	62	62	55.2	74.3	51.3

先月の6年学力調査ですが、理科を記載していませんでした。申し訳ありませんでした。改めて報告いたします。今後も実体験を大切に、「分かる授業」を行って基礎基本の定着を図っていきます。